

Año XXXII.

Guayaquil.—(Ecuador).—Miércoles, 16 de Mayo de 1894.

Núm. 3767.

### Exterior.

#### REPUBLICA ARGENTINA.

HAZAÑAS DEL CONDE HUGO BESCHIERE

#### Nuevas víctimas.

Nuestros lectores recordarán del ya famoso titulado conde Hugo Beschieri, embaucador de la familia Brisoso, á quien hizo creer la resurrección de la madre, hecho que tuvo su resonancia por los incidentes cómicos que ahí han ocurrido.

Se sabe que Beschieri fué puesto en libertad por no resultar cargos graves en su contra.

Más tarde fué nuevamente procesado, á causa de un envenenamiento ocurrido en una casa, ítem enfermas que él había instalado.

Por esta vez, igualmente fué absuelto.

Hugo, mientras tanto, era separado de su legítima esposa, por resolución del juez competente, á causa de la acción de divorcio que su cónyuge entablara.

Se creyó que esto le haría abandonar á Buenos Aires según así lo había manifestado; cuando se sabe que estaba todavía en esta capital instalado en la calle de Montevideo 1442.

¿Qué hacía allí el conde Beschieri? Lo de siempre se dedicaba á explotar la candidez y credulidad de los muchos incautos que todavía puleaban por la capital, anunciándose como un nigromántico que curaba toda clase de males.

Su fama creció de tal manera que días hubo que su casa era pequeña para contener el número de desvalidos.

Hugo recibía á su clientela, vestido de colorado, completando su estrafalario traje un bonete negro y largo, á la usanza de los que llevaban los inquisidores. Con este habitaje y una varita en la mano, tenía el aspecto del diplomático que pisan las ilustraciones de los libros que tratan de la materia.

De las últimas hazañas realizadas por este insigne caballero de industria, dan cuenta los diarios de Buenos Aires en los siguientes términos:

En la comisaría 15, se ha presentado Nicolás Cachona manifestando ser una de las tantas víctimas de las estafas comulgadas por el titulado conde Hugo Salvador Beschieri.

Cachona manifiesta que atraído por los avisos é infamias que le habían dado del nigromante, se decidió á llevar á su casa para que le curase de la enfermedad que la aquejaba.

Beschieri lo recibió en su consultorio, y para hacer más imponente el acto, se vistió en una capa roja.

Presentó á Cachona algunos detalles de la enfermedad de su esposa, le tomó á ésta la mano izquierda y le revisó la palma, manifestándole que lo que aquella padecía era del estómago á causa de un daño que le habían hecho. Agregó que se comprometía á sanarla siempre que siguieran al pie de la letra sus indicaciones.

Esta buena disposición de sus clientes fué así, rechazada por Beschieri, quien les pidió que le llevaran al día siguiente 30 yuntas de gallos blancos, 30 yuntas de palomas también blancas, 144 velas de sebo y cierta cantidad de alfileres.

Este pedido fué cumplido al día siguiente.

Beschieri le pidió entonces á Cachona que le llevase 133 billetes de 50 centavos, los que él iba á guardar hasta que sanara la enferma; y que se los entregaría para que los echase al río.

Cuando Cachona le llevó el dinero, Beschieri le dijo que era necesario que al día siguiente le llevase 9 gallinas negras y un gallo blanco, de los que le iría dando una diariamente para que las comiese con su familia.

Cachona tuvo la paciencia de ir durante algunos días, pero Beschieri no se acordó nunca de darle las gallinas.

Viendo éste que su esposa no sentía mejoría, se lo manifestó á Beschieri,

quien supo sacar partido de la premura.—Si, le contestó, no siente mejoría porque nos falta hacer algunos trabajos con la bruja negra y es necesario que usted se decida á lo que le hagamos.

Cachona sin sospechar el nuevo lazo que le tendía Beschieri, le respondió que estaba dispuesto á hacer todo lo que fuera posible por la salud de su esposa.

Beschieri le pidió entonces la cantidad de 170 pesos, suma que era indispensable para iniciar los trabajos con la bruja negra, porque no sólo estaba enferma de daño la esposa de Cachona, sino también su esposa y su suegra.

En ese momento Cachona no tenía dinero consigo; pero acompañado de Beschieri se dirigió á casa de su amigo y obtuvo los 170 \$ que pasaron á poder de aquel.

Dos días después, Cachona se presentó en el consultorio de Beschieri y le manifestó que su esposa seguía en el mismo estado.

(Concluirá)

### Los Andes.

GUAYAQUIL, 16 DE MAYO DE 1894.

#### El próximo Congreso.

Están ya reuniéndose en la capital de la República, los elegidos del pueblo. Dentro de breves días, comenzará sus labores la Legislatura de 1894.

Arduos y complicados problemas tiene que resolver el Congreso, en los cuales ha venido ocupándose, en los últimos meses, la prensa nacional.

Algunos de nuestros colegas locales han insinuado entre otros, la necesidad de suprimir el voto del ejército, de resolver de un modo honroso el asunto de límites con el Perú, de terminar el ferrocarril del Sur, de pedir la reforma del Concordato, de buscar solución al asunto ingrato y complicado de la deuda est. rra, etc., etc.

Si tomar nosotros parte, por ahora, en la discusión de materias que queremos estudiar en calma y sobre las que daremos nuestra franca y sincera opinión en tiempo oportuno; queremos en este artículo tratar únicamente de la conveniencia que reportará al país el ar ego inmediato y definitivo de sus cuestiones internacionales, entre las cuales, la que más divididos trae los pareceres, es la delimitación de fronteras con el Perú.

En los momentos en que la lucha era más traid; en los momentos en que algunos órganos de la prensa nacional pelían á voz e cucllo la guerra, callaban otros, y otros fluctuaban en un mar de dudas; nosotros sin trpedar, nos decimos: ¡fianza y firmemente, por el arreglo pacífico y equitativo de la vieja cuestión de límites, fundando nuestro modo de pensar en argumentos que no han sido destruidos con razones, y que nos valieron descargas certeras de injurias y amenazas, amenazas y calumnias.

Triunfamos Sí, triunfamos, porque la justicia de nuestra causa, que era la causa de la Patria, se impuso sobre las so ostentaciones, que parecían precipitarse fatalmente á un desenlace funesto.

Nuestros trabajos patrióticos y desinteresadamente porque nuestro país cumpliría sus pactos internacionales, para que no mereciera ser tratada como una tribu de Berbería; trabajamos por la paz, siguiendo los consejos de la razón y del derecho escrito, que para los hombres de convicciones y de algún estudio, no deben ser mera ignorancia y la pasión.

Los gobiernos del Ecuador y del Perú, como tenía que suceder, siguieron el camino que les marcaba la fraternidad, que los designaba la civilización, que sus propios intereses les señalaban, en medio de la tempestad. Y nuestro país se salvó de una guerra desastrosa, infame, injusta, para la que no estaba de ninguna manera preparado; porque si es cierto que el entusiasmo y el valor son dos grandes

factores en las batallas, probado está que en las lides modernas nada valen ante los recursos de la fuerza mayor y de la Ciencia, que hace inevitable el triunfo de quien los posee.

Pasado el peligro, debemos prevenirnos, para que la ocasión de nuevos temores y de otros diagnósticos no vuelva á presentarse.

Felizmente el Supremo Gobierno, los miembros del Congreso, los hombres públicos todos del Ecuador, saben que el país espera de ellos, después de luminosa y razonada discusión, el término de la expectativa, que si se prolongara sería de funestos resultados.

Desahucado como está definitivamente el Tratado Herrera-García, el Congreso á quien se presentarán los antecedentes de esta larga y enojosa cuestión, ordenará, indudablemente, al Poder Ejecutivo, que haga cumplir el Convenio de Arbitraje firmada por los Plenipotenciarios Espinoza y Bonifaz, en toda su extensión.

Si el Perú se opusiera á semejante justísima solución de las cuestiones pendientes, nosotros somos de opinión, basados en la convicción íntima que tenemos de nuestro derecho y de que la interpretación violenta que en la vetina República quiere darse al art. VI del referido convenio, no tiene base lógica, de que se someta este punto, es decir, la referida interpretación que quiere dar el Perú á esa clarísima cláusula, al arbitraje de otra potencia, amiga de los dos pueblos.

Salvado ese escollo, que se salvaría de una manera satisfactoria para el Ecuador, sería necesario escribir un alegato en forma; y enviar á Madrid un Plenipotenciario sagaz, entendido, discreto, que pudiera dar informes é ilustrar en todo momento á la Comisión que tiene ya nombrada el Regio Arbitro Español.

Aún más; si se quiere evitar que Colombia interponga tercera en el asunto, como ya lo hecho; cumpliendo con los deberes que la fraternidad americana y nuestras antiguas relaciones con esa nación hermana nos imponen, creemos que nuestro Gabinete debe recabar del Gabinete del Kímae, su aquiescencia para invitar á dicha República á someter sus pretensiones al mismo árbitro que ha de dirimir las nuestras.

Si todo lo indicado por nosotros, que nos complacemos de reflejar en esta ocasión las opiniones de la mayoría de los hombres pensadores del país, se hace y se hace con tino y patriotismo, como debemos esperar; el Congreso de 1894 y el Supremo Gobierno habrán merecido un voto de gracias de la República.

### Insersiones.

#### LOS SABLAZOS DE "EL JIGANTE"

AL DOCTOR FRANCISCO CAMPOS.

(TRADICIÓN.)  
[Continuación.]

Castro estaba rojo y temblaba. Pérez, pálido, con el ceño arrugado, se mordía furiosamente los bigotes.

La comida terminó en silencio; Morillo despidió cortésmente á sus invitados, señalando la mañana siguiente para continuar las conferencias.

### II.

Eran las siete de la noche. Sucre, Riechó y Pérez, se dirigieron á su habitación, sin advertir, los dos primeros, que Castro les seguía. Apenas habían llegado, Pérez preguntando que habían olvidado sus pis-

tolas en casa de Morillo, salió á la calle.

Riechó manifestó á Sucre sus temores de un choque entre su compañero y el Coronel español Castro; pero el bondadoso General, que juzgaba á todos los hombres por lo que él era, calificó de suspicaz á su amigo.

Pérez, entre tanto, había encontrado en la puerta á Castro.

Sin dirigirse la palabra se encaminaron al campo, apartándose del pueblo cosa de veinte cuerdas. Á las centenas que encontraban dábales Castro el santo y seña y seguían adelante.

La Luna alumbraba espléndidamente el paisaje.

Llegado al centro de un bosque de tamariscos y naranjos, los dos valientes soldados tiraron de sus espaldas y se atacaron con furia.

Pérez era más fuerte, pero Castro era más ágil.

Las espadas, heridas por los rayos de la Luna, que se abrían paso por entre las hojas de los árboles, brillaban como relampagos.

Por los cuernos del Diablo exclamó Pérez, ya va un quetrefe con quien te metes.

Silencio, exclamó blanco Riechó Castro, parando un funesto sablazo que le había dirigido el otro á la cabeza.

—Tú no sabes lo que son los sablazos. —El Jigante, gritó Pérez, amagando al pecho á su adversario, y dividiéndole la frente de un machetazo, por medio de un rápido molinete, que Castro no pudo prevenir.— ¿No lo dije? continuó "El Jigante".

Mis sablazos son segurísimos. Ya tú no vuelves á beber vino en tu vida.

—¿Enviando en la espada, se alejó rápidamente de aquel sitio, no sin oír de solayo una mirada al cuerpo del apuesto Coronel español.

Coaccedor del santo y seña, por habérselo oído á Castro, como hechas dicho, pudo llegar sin ninguna dificultad al pueblo y entrar en la casa, donde ya Sucre y Riechó le esperaban impacientes.

—¿Qué pálide viene usted compañero! dijo el último.

—Efecto de la Luna, contestó la comedia te Pérez.

—Vamos, Coronel, exclamó el futuro Mariscal de Ayacucho, ¿cué te ussted de dónde viene. Nuestra misión es sumamente delicada, y como usted comprenderá, debemos proceder de acuerdo con todo.

Sucre tenía gran asercion sobre todos los jefes en el ejército patriota. Su conducta, su valor, su ilustración, le hacían querido y respetado casi tanto como Bolívar.

Al escuchar su voz, Pérez se puso rojo como una mancha de quinque años al oír la primera declaración de amor, y apenas pudo balbucir algunas palabras confusas, que no llegaron á oídos de los otros dos Plenipotenciarios.

—¿Quis el Coronel Castro? ... aventuró Riechó.

—Pues bien, se llamó "El Jigante". Allí se quedaba, más tieso que un lagarto boca-arriba. Me mortificó, pretendió bulirse de mí, ¿qué querían ustedes que hiciera? Salí á buscarlos, nos encontramos, nos hemos batido y lo he dividido de un sablazo.

—Y no comprendo usted que esto puede comprometer la misión que nos ha encomendado el Libertador? —¿Y qué haremos? Si yo tuviera el poder de Jesucristo, resucitaria á ese...

—Al mal que no tiene remedio, hay que ponerle buena cara, dijo Sucre. Descasemos caballeros, que mañana, Dios dirá.

Pérez incluyó la cabeza, refulnando como un niño desoladamente, é como la hubiera inclinado Perthes ante el Conde de la Fère y D'Arques, en la más popular de las novelas de Alejandro Dumas, y se le tendió en el cuello, que ya su asistente había cuidado de arreglarle.

Poco después ronchaba estrepitosamente.

Sucre y Riechó le miraron sonriendo y se retiraron también á descansar.

### III.

Al día siguiente continuaron las conferencias entre Morillo y los Plenipotenciarios patriotas, y el tratado se firmó esa mañana, conforme á los deseos de Sucre, que lo escribió de su puño y letra, artículo por artículo. Durante la discusión, Pérez permaneció retraído y silencioso. Morillo que notó su preocupación, le dijo, al despedirse los tres jefes de él:

—Vamos, Coronel, si tuviera usted que permanecer más tiempo entre nosotros, tendríamos que mandar á Castro á España, para que no le molestara á usted con sus bromas un tanto bromas.

Sucre y Riechó se estremecieron; Pérez se puso livido, pero sobrepotenciándose á su natural preocupación comentó:

—¿Y... qué se ha hecho... el amigo... Castro?

—Anoche me pidió licencia para ir á tuja, dijo tranquilamente Morillo. Probablemente vendrá esta noche. Siempre podrá usted decirle adiós mañana.

—Eso no será posible, se apresuró á decir Sucre, porque si usted nos lo permite, esta tarde nos ítemos.

—¿Por qué tanta prisa? preguntó Morillo.

—Por el Libertador: desea tan vivamente que se ponga término á la guerra á muerte, que la conclusión del tratado que acabamos de firmar es para él la mayor importancia.

—Hágase como usted quiere, Coronel, respondió Morillo; pero aquí en todas partes, ahora y siempre, cuenta usted con mi amistad sincera.

—Gracias, General.

—Dijo á ustedes lo mismo, caballeros.

Birch y Pérez se inclinaron. Morillo les acompañó hasta la puerta y les dijo:

—Si Castro vuelve antes de la partida de ustedes, le enviaré para que les haga compañía.

—Esa misma tarde á la una poco más ó menos, partieron los Plenipotenciarios.

Dos leguas habían caminado, cuando el asistente de Sucre se detuvo como á escuchar y dijo de pronto:

—Mí General, detrás de nosotros viene una partida de caballería.

No acababa el negro de decirlo, cuando se vio á lo lejos un torbellino de polvo, y algunos minutos después alcanzaba á los viajeros un piquete de veinte hombres mandados por un Capitán.

—Se. Coronel Sucre, exclamó sentando su caballo, mi General Morillo me envía á U.S. con esta carta.

Sucre tomó la carta, la abrió y leyó. En seguida, sin demostrar la menor emoción, dijo:

—Conteste usted al General, que lo que me pide es imposible.

—El General, previendo la respuesta de U.S. me ha dado instrucciones que sentiré mucho cumplir.

—Señores, dijo Sucre volviéndose sus compañeros, el General Morillo me exige que entregue al señor Capitán el Coronel Pérez, porque supone que es él quien ha dado muerte al Coronel Rodolfo Castro; más como esto no puede ser, porque la persona de un Plenipotenciario es inviolable, me niego á ello. ¿Qué dice usted?

—Que ya se ha gastado demasiadas palabras, gritó Pérez, y que para llevarme prisionero, ha debido el General Morillo enviar cien hombres lo menos, porque los veinte que hay aquí, no podrán cumplir sus decesos.

Y desconfiando su terrible espada, clavó "El Jigante" las espuelas á su caballo y se metió entre los españoles dando golpes formidables á diestra y siniestra.

Sucre y Riechó se vieron obligados á seguirle y los asistentes, por su parte, enristraron lanzas y se precipitaron sobre el piquete, que ante lo inesperado del ataque se desorganizó, y no tuvo tiempo de impedir que los patriotas hirieran en un momento á siete de ellos, en cuenta el Capitán.

N. A. GONZÁLEZ.

(Continuará.)

Cronica.

MANUEL DE CALISTO MARIQUE.—Abogado. Calle de Luque, N° 16. Abril 9 de 1894.

CARLOS COELLO.—Abogado. Calle de Luque, N° 16. Abril 9 de 1894.

JOSE ANTONIO CHIRIBOGA.—Médico y Cirujano. Calle de Junin, N° 9. Consultas gratis para los pobres de una a dos y media de la tarde. Marzo 16 de 1894.

FRANCISCO E. ILLINGWORTH.—Médico y Cirujano. Consultas gratis de 1 a 3 p. m. calle de Illingworth N° 14. Marzo 16 de 1894.

Interesante.

En la Fábrica de soda del que suscribe calle de la Caridad, N° 297, se encuentran constantemente de venta toda clase de ciencias, así como pedras de mármol y ácido sulfúrico. Guayaquil, 14 de Mayo de 1894. JUAN T. FIORAVANTI.

Gratificación.

Se ofrece una buena gratificación a la persona que hubiere encontrado un relojito de oro de señora, que se le ha caído a la señorita Luisa R. Terranova en el trayecto comprendido entre las calles Bolívar y Gallera.

FRANCISCO E. TERRANOVA, Guayaquil, Mayo 8 de 1893.

Calendario.—Mañana Jueves 17 de Mayo.—San Pascual Bailón. Bombas de guardia.—Mañana Jueves 17 de Mayo, harán la guardia de depósito la compañía "Aviles" N° 12, y una sección de 30 hombres.

Baños del Salado.—Mañana Jueves 17 de Mayo. Marea llena por la mañana a las ... Marea llena por la tarde a las 3 1/2. Nota.—Se recomienda a las bañistas las tres horas anteriores a la marea llena.

Botelas de turno.—Hacen este servicio en la presente semana las siguientes: La Botica del "Arca" en la calle de Pichincha, intersección a la calle de Bolívar. La Botica del "Pueblo" en la calle del Malecón.

ENCERRANZAS EN ESTERON. (Por Chantre) Datos de Policía. Hemos conseguido los siguientes: N° 235.—Jefatura de la "Sección de Perquisitas".—Guayaquil, 16 de Mayo de 1894.

Señor Jefe General de Policía. Fue remitido al Hospital Civil, José Félix Ochoa, natural de Quito, enfermo de fiebre. Lo que comunico a S. S. para su inteligencia. Dios guarde a S. S. Nicolás Alarcón.

N° 234.—Jefatura de la "Sección de Perquisitas".—Guayaquil, 16 de Mayo de 1894. Sr. Jefe General de Policía. En la calle de "Rocafructe" núm. 224, falleció ayer la señora Adela Mosquera, víctima de parto; y como no tuviese dólidos, se hizo cargo del cadáver, para darle sepultura, Wenceslao Segura. En cumplimiento de mi deber y según orden expresa, dada por S. S., manté asegurada y sellada la puerta del cuartel habitación de la malograda Mosquera.

Ha fallecido también en el Hospital Civil, Calixto Cortés, conductor del correo de Quesna, del cual, di parte el 11 de los corrientes, día que ingresó a dicho establecimiento. Lo que comunico a S. S. para su inteligencia. Dios guarde a S. S. Nicolás Alarcón.

Luz para los viajeros.—En muchos ferrocarriles de los Estados Unidos, Inglaterra, Alemania y Francia, los carruajes están iluminados con luz eléctrica, la cual es dos veces más barata que el alumbrado de aceite que hasta hace poco se venía usando.

La empresa del ferrocarril de Londres ha tenido la buena idea de poner a disposición de los viajeros lámparas suplementarias, cuya luz se vende por el camino para que las personas que no tengan sueño puedan ir leyendo libros ó periódicos en los trayectos que recorran. La luz cuesta 20 céntimos por hora.

En un país en que se paga en tan sencilla como tan entosa. En los coches hay aparatos automáticos que presen-

una pequeña abertura. Se introduce por ella un penique, y el peso de la piza enciende la luz. Al cabo de media hora la luz se apaga, y el que desee que continúe ardiendo tiene que depositar otro penique y así sucesivamente. Cada compartimiento para diez viajeros lleva cuatro lámparas, que son suficientes para iluminar todo el coche y poder leer hasta en los extremos.

La innovación es utilísima para los caminos de hierro subterráneos de las grandes ciudades, y en breve será adoptada en todas partes para que puedan hacer uso de ella los viajeros de los trenes nocturnos.

La Nueva Era de Guatemala se ha propuesto no dejarnos tranquilos. Combatida por periódicos independientes como el "Diario de Centro América", que redacta el pbro y notable hombre público señor don Francisco Lafont y "La República".

Con este artículo nos complace reproducir algunas veces; le ha dado abstracción por buscar en otra parte a quienes morder. "Los Andes" de Guayaquil, colega, no es periódico clerical, ni mucho menos. Si es Ud. justo y decente, lea nuestros artículos, y con ellos encontrará Ud. siempre como base, las doctrinas liberales, que combaten desde temprano como le gusta hoy sobre la patria de Ud. Ciertamente el General Reina Barrios es un hombre ilustrado y de buenos sentimientos, mas no por eso ha dejado de romer la Constitución proclamándose Dictador.

El número 12 de la "Gaceta Médica", importante publicación mensual científica, que ve la luz en esta ciudad, se ha dignado enviarnos el siguiente contenido es el siguiente: "Moralidad de niña en Guayaquil.—Necrología.—Academias de medicina.—Nota de la Redacción."

Con este número cumple la "Gaceta" un año de establecida. Desearíamos que al comenzar el segundo de su fecunda existencia, haya salvado ya los obstáculos con que tropieza entre nosotros toda publicación nueva.

La última bomba anarquista ha sido arrojada en Portoviejo, y ha hecho explosión fuera de la República. Se trata de un folleto del Sr. Obispo Schumacker contra el liberalismo y el que él llama prensa impía.

Otra vez lo hemos dicho, nuestra prensa se ataca la Religión del Estado, ni se mete con el dogma; consecuta, si, a las voces, los malos procedimientos del clero, alabando sus buenas acciones, todo a su tiempo. Que conste.

Y lo mejor es, que S. S. I. no ha hecho circular su folleto en el Ecuador; nosotros lo hemos leído en "El Orusale", periódico neo, de Venezuela, que lo reproduce.

Invitación.—Hemos recibido lo siguiente, que agradecemos. No podremos asistir siembargo, por motivos de salud, a la agradable velada que ha preparado el señor Francisco Durán.

FRANCISCO DURÁN Y RIVAS, VICECONSUL DE ESPAÑA.—B. L. M. Al señor Director de "Los Andes" y tiene el honor de invitarle a la recepción que, con motivo del octavo natalicio de S. M. el Rey Don ALFONSO XIII,

dará en su casa habitación y residencia consular, el día 17 del presente, a las 8 p. m. Guayaquil, 15 de Mayo de 1894.—Calle del Teatro N° 129.

La pestilencia de la calle de la Gallera esta mañana era horrible. Personas de ciencia, a quien vimos a poco, nos ha indicado que manifestamos la necesidad de desinfectar con agua de cal y sulfato de hierro, el tubo y la acequia que ocasionan el dabo.

Con una bomba de poca presión, de corriente continua, que arroje bastante agua y dos tanques, y perforando el tubo, para que la irrigación pueda hacerse en varios puntos, el mal quedaría subsanado en 24 horas.

Un hombre de todos los vecinos de esta calle, y aún en los de la ciudad toda, donde puede desarrollarse una epidemia, pedimos que se tome nota de esta indicación.

Una comedia alemana.—La escuela simbolista continúa haciendo predilectos. El dramaturgo alemán Fulda ha estrenado en un teatro de Berlín y en el "Popular" de Viena una obra extraña. El rey mismo poderoso y comprometido a confeccionar para S. M. el traje más hermoso del mundo, que además le servirá de talismán, siendo invisible para los imbéciles y los miserables. En lo sucesivo el rey podrá distinguir los buenos de los malos.

Concluido el traje, toda la corte arde en deseos de verlo. El sastré presenta una caja completamente vacía.

—He aquí el obra. ¿No es cierto que es perfecta?—pregunta. —En efecto, es admirable—contesta el coro de cortesanos fingiendo que ven el traje, para no pasar por imbéciles.

El rey mismo hallábase obligado a prodigar los elogios para no comprometerse a los ojos de todo el pueblo admirador de su política. «No es cierto que es perfecta?»—pregunta. —En efecto, es admirable—contesta el coro de cortesanos fingiendo que ven el traje, para no pasar por imbéciles.

El rey mismo hallábase obligado a prodigar los elogios para no comprometerse a los ojos de todo el pueblo admirador de su política. «No es cierto que es perfecta?»—pregunta. —En efecto, es admirable—contesta el coro de cortesanos fingiendo que ven el traje, para no pasar por imbéciles.

La comedia satírica de Fulda consta de cuatro actos y está escrita en verso. Tanto en Berlín como en Viena ha obtenido éxitos ruidosos por el contrario en ella los espectadores aludidos irrespetuosos, más ó menos veladas, a sucesos recientes de la corte.

Un pleito curioso.—Está dando mucho que hablar en Francia la sentencia dictada por la Audiencia de Amiens, en el pleito que sigue con la Santa Sede ciertos parientes lejanos de la difunta marquesa de Pleissi Belier, que dejó a Su Santidad León XIII ó al Papa que le sucediera, si no la sobreviviera el actual Pontífice, su cuñadito caudal.

Después la testadora se su palacio de la Plaza de la Concordia sirviera para instalar la Nunciatura, y su castillo de Merceul para residencia del Nuncio, y además dejó 400,000 francos para costear los gastos de estas dos propiedades.

La Santa Sede fué puesta en posesión de los bienes, y tuvo que pagar 500,000 francos por derechos de transmisión. Mas al poco tiempo, los citados parientes de la marquesa acudieron a los Tribunales, pidiendo que se anulara el testamento por no tener en Francia personalidad civil la Santa Sede.

El Tribunal de primera instancia dictó sentencia favorable al Papa; pero la Audiencia de Amiens la ha revocado, anulando el testamento. Este fallo ha causado gran sorpresa, pues equivale a negar al Pontífice el derecho de adquirir que tienen los Gobiernos de las potencias extranjeras.

Otra torre colosal.—Los ingleses no han querido que los franceses y muy pronto tendrán una torre más alta que la construida por el ingeniero Eiffel en el Campo de Marte de París.

Las obras de la torre de Wembley Park adelantan de una manera rápida, y ya los pilares se alzan a veinte metros del nivel del suelo.

La torre tendrá 346 metros de altura, y de sus cuatro enormes pilares partirán otros tantos ascensores verticales que con rapidos prodigiosos eoddu cirán a los visitantes a los pisos de la inmensa torre.

En las diversas plataformas habrá restaurantes, teatros, marcas, obrerías y otras porción de cosas que contribuirán a que todo el mundo la visite.

El ferrocarril metropolitano de Londres tendrá una estación muy cerca de la torre en el mismo parque.

Adelina Patti.—Cuando esta célebre cantatriz contaba 19 años, (nació en Madrid en 19 de Febrero de 1843), he aquí el retrato que de ella bosquejó uno de los críticos parisienses de la época:

Tiene alta y recta la frente y las pobladas cejas casi unidas, le dan a la parte superior del rostro un aire olímpico, si no fuese que viene a suavizar esa expresión la sonrisa infantil de sus labios delicados. Es la diosa Juno en los días de la niñez. Fuerza y gracia, todo eso tiene; y de ahí procede que en las cenas dramáticas llegue hasta la más conmovedora energía. La barba es saliente, redonda imperiosa, y en su fisonomía móvil se juntan a maravilla la ingenuidad y la malicia. En las cejas, en la boca, en la curva de la barba, está la virilidad del talento; en la mirada límpida, en el movimiento de la cabeza, en el andar ligero, se ve a la mujer que siempre se acuerda de haber sido niña.

La Patti es pequeña, delgada y, sin embargo, vigorosa. La palidez de la escena, hace resaltar el brillo de sus grandes ojos negros, de los cuales se desprenden chispas ardientes.

MIGNON. ÓPERA CÓMICA EN 3 ACTOS Y CUADROS, PUESTA EN VERSO CASTELLANO Y ARREGLADA A LA ESCENA ESPAÑOLA POR N. A. GONZALEZ.

ACTO PRIMERO. ESCENA IV. GUILLERMO, SU LACAYO, LUEGO LAERTES. (Continuación.)

Lac. ¡El gallito Por Santa Teclá! Renuncio a él y presigo. Es mi parada primera, topé una grajía y enfírmese, sin más ni más, por la puerta. Algunos pobres diablillos echaban una comedia. A la luz de los candiles que iluminaban la escena, vi una graciosa muchacha, de quince añitos apenas. Rubia, como las espigas que el aura fogaz ora, con unas formas, de estátuas, con unos dientes, de perlas, con unos piés, pequetitos, tan pequeños como almeдрas, y con unos ojos grandes del color de las violetas.

Hacia entre aquella gente papeles siempre de ingenua ó inocente, más bien dicho, para que mejor se entienda. Yo me la quedé mirando, absorto como un habicua.... me enamoré como un loco, se lo declaré a la vena y a los ocho días justos.... Bien.... Bien....

Lac. Me casé con ella. Mas ¡ay! Es la tarde misma de aquella boda furista, sorprendi.... a un nuevo Romeo a las plantas de Julieta. Me batí con él, planté una estocada soberbia y se llevó a mí mujer, con mi honor y mis monedas. Pasé, en poquitos días, por todas las peripetias del amor sobre, marido y.... viudo....

Lac. ¡Vaya una flemal! ¡Cesó mi amor a los viajes y colmada y satisficha se vió mi sed de aventuras! (Si todos eran como esal.... Per último, al mismo Diabolo, que es un tumbante de veras, se le antojó hacerte cómico, que es la más triste carrera; y ya veis que no me pagan para que yo la demandé, y si tendré ó no razones para dudar de las hembras.

Lac. Sin embargo, me parece que sois de la dama aquella del balcón, fatimo amigo. ¡De Filina....! Me interesa muy poco.... Esa es amistad sin ninguna consecuencia. ¿Qué? Lac. Nos conocemos mucho para amarnos. Gui. ¡Riende! ¡Oh, qué ideal!

ESCENA V. DICHOS, FILINA. (Filina entreabre el balcón y evanza con el objeto de escuchar. Ha reemplazado su pei-

Lac. ¡Vaya una flemal! ¡Cesó mi amor a los viajes y colmada y satisficha se vió mi sed de aventuras! (Si todos eran como esal.... Per último, al mismo Diabolo, que es un tumbante de veras, se le antojó hacerte cómico, que es la más triste carrera; y ya veis que no me pagan para que yo la demandé, y si tendré ó no razones para dudar de las hembras.

Lac. Sin embargo, me parece que sois de la dama aquella del balcón, fatimo amigo. ¡De Filina....! Me interesa muy poco.... Esa es amistad sin ninguna consecuencia. ¿Qué? Lac. Nos conocemos mucho para amarnos. Gui. ¡Riende! ¡Oh, qué ideal!

ESCENA V. DICHOS, FILINA. (Filina entreabre el balcón y evanza con el objeto de escuchar. Ha reemplazado su pei-

Lac. ¡Vaya una flemal! ¡Cesó mi amor a los viajes y colmada y satisficha se vió mi sed de aventuras! (Si todos eran como esal.... Per último, al mismo Diabolo, que es un tumbante de veras, se le antojó hacerte cómico, que es la más triste carrera; y ya veis que no me pagan para que yo la demandé, y si tendré ó no razones para dudar de las hembras.

Lac. Sin embargo, me parece que sois de la dama aquella del balcón, fatimo amigo. ¡De Filina....! Me interesa muy poco.... Esa es amistad sin ninguna consecuencia. ¿Qué? Lac. Nos conocemos mucho para amarnos. Gui. ¡Riende! ¡Oh, qué ideal!

ESCENA V. DICHOS, FILINA. (Filina entreabre el balcón y evanza con el objeto de escuchar. Ha reemplazado su pei-

Lac. ¡Vaya una flemal! ¡Cesó mi amor a los viajes y colmada y satisficha se vió mi sed de aventuras! (Si todos eran como esal.... Per último, al mismo Diabolo, que es un tumbante de veras, se le antojó hacerte cómico, que es la más triste carrera; y ya veis que no me pagan para que yo la demandé, y si tendré ó no razones para dudar de las hembras.

Lac. Sin embargo, me parece que sois de la dama aquella del balcón, fatimo amigo. ¡De Filina....! Me interesa muy poco.... Esa es amistad sin ninguna consecuencia. ¿Qué? Lac. Nos conocemos mucho para amarnos. Gui. ¡Riende! ¡Oh, qué ideal!

nador malitina con un elegante traje de calle. Ya tan caídostramos en público de mentirosos, que no hallamos qué decirnos si solos nos encontramos. ¿De veras? Lac. Y no ignora que los lobos entre sí no se devoran.... Así se dice, al menos.... Lac. No en esta vos en igual situación. Vos no sois un comediante, vos ardiente, vos amante, soñáis con una ilusión.... Mis.... oldime.... desconfianza de esa danza.... No os arguya, porque soy amo jóy suyo, pero, al par, vuestra amistad me interesa.... Lac. No os comprendo. Gui. Viva, coqueta, risueña, vana, como todas, sueña.... ¡Dios me entienda y yo me entienda Es líjera.... como el viento, pérdida como la ola, en fingir se pinta sola, la Luna en el firmamento, no tiene más cambios que ella. ¡Y aunque no ama la virtud, bebamos a su salud, que al fin es joven y es bella. (Beben. Filina baja la escudera y se acerca.)

Fil. Y bien, Laertes querido, vuestro cerebro animado y á mí retrato agregad otros rasgos.... Gui. Ha mentido, señora, y debe de hijosos demandar vuestro perdón. Lac. ¿Habéis oído? Fil. ¡Ah, bribón! Gui. Matadío con esos ojos. Fil. ¡Oh, que mujer tan hermosa! (Vuestro noble apyo invooco. (Tengo que volverte loco!)

Lac. ¡Ah, sirena peligrosa! (Ya está lista para herir!) Vas me podrías comprender si me querías atender. Gui. Hablad, me dispongo a oír. Fil. ¡Si son todas las mujeres coquetas, malas, sin fe, de lo hombres que diré? ¿Que abusas de los placeres hasta dar con el hastío que el alimbar torax es hiel, ó que ofrecen tanta miel que nos emolagán. Fío en que me habrás de apoyar. (Dirigiéndose a Guillermo, el cual se inclina sonriente.)

Lac. Los hombres, este es el caso, sólo son aves de paso ó no nos saben amar. Y se quejaban del desdén con que a veces los tratamos, diciéndonos que acabamos de oír a señor.... Gui. ¡Muy bien! Lac. ¡Estáis vengada, señora! (¡De tanto aplomo, me pasmó!) Gui. ¡Sicatio, al veris, un entusiasmo que no he sentido hasta ahora! (A Guillermo.)

Fil. Yo os suplico, caballero, el que os dignéis escuchar cuanto acabáis de escuchar á mi am ble compañero. (A Laertes) Ofrecíame vuestro brazo. Partimos? Fil. Sí tal.... Lac. ¡Qué hacéis! (Continúa.)

Lac. ¡Estáis vengada, señora! (¡De tanto aplomo, me pasmó!) Gui. ¡Sicatio, al veris, un entusiasmo que no he sentido hasta ahora! (A Guillermo.)

Fil. Yo os suplico, caballero, el que os dignéis escuchar cuanto acabáis de escuchar á mi am ble compañero. (A Laertes) Ofrecíame vuestro brazo. Partimos? Fil. Sí tal.... Lac. ¡Qué hacéis! (Continúa.)

Lac. ¡Estáis vengada, señora! (¡De tanto aplomo, me pasmó!) Gui. ¡Sicatio, al veris, un entusiasmo que no he sentido hasta ahora! (A Guillermo.)

Fil. Yo os suplico, caballero, el que os dignéis escuchar cuanto acabáis de escuchar á mi am ble compañero. (A Laertes) Ofrecíame vuestro brazo. Partimos? Fil. Sí tal.... Lac. ¡Qué hacéis! (Continúa.)

Lac. ¡Estáis vengada, señora! (¡De tanto aplomo, me pasmó!) Gui. ¡Sicatio, al veris, un entusiasmo que no he sentido hasta ahora! (A Guillermo.)

Fil. Yo os suplico, caballero, el que os dignéis escuchar cuanto acabáis de escuchar á mi am ble compañero. (A Laertes) Ofrecíame vuestro brazo. Partimos? Fil. Sí tal.... Lac. ¡Qué hacéis! (Continúa.)

Lac. ¡Estáis vengada, señora! (¡De tanto aplomo, me pasmó!) Gui. ¡Sicatio, al veris, un entusiasmo que no he sentido hasta ahora! (A Guillermo.)

Fil. Yo os suplico, caballero, el que os dignéis escuchar cuanto acabáis de escuchar á mi am ble compañero. (A Laertes) Ofrecíame vuestro brazo. Partimos? Fil. Sí tal.... Lac. ¡Qué hacéis! (Continúa.)

Lac. ¡Estáis vengada, señora! (¡De tanto aplomo, me pasmó!) Gui. ¡Sicatio, al veris, un entusiasmo que no he sentido hasta ahora! (A Guillermo.)

Fil. Yo os suplico, caballero, el que os dignéis escuchar cuanto acabáis de escuchar á mi am ble compañero. (A Laertes) Ofrecíame vuestro brazo. Partimos? Fil. Sí tal.... Lac. ¡Qué hacéis! (Continúa.)

Avisos.

VINOS CHILENOS LEGÍTIMOS PUROS Y GARANTIZADOS de las mas acreditadas haciendas de Chile Por Mayor y Menor, en barriles y en cajas tienen en depósito, Calle de Luque No 62, los señores: ARRARRAS Y CUELLO

CLASES DE VINOS. Oporto uino, dulce. Oporto especial. Jerez, seco. Totoral, Burdeos. Totoral Burdeos, superior. Santa Fé, tiato seco. Blanco seco. Oporto blanco, cocada. Blanco dulce, superior. Blanco mosatel, extra.

También tienen en venta HARINA fresca superior, de los acreditados Molinos de Coronel que compete en calidad con la de California, MARCA CILINDRO, EXTRA

# RETRATOS FINOS

PRECIOS EN ORO AMERICANO.

Con ó sin marco, en la ciudad de Nueva York.

	Crayones Fines, Incluye sin marcos.	Crayones Extra Fines.	Pastel y Acuarela	Precios de nuevos Marcos. Ancho, torzados, finos y ele- gantes, incl. vidrio y paspartout.
12x16 pulg.	4. 00	8. 00	10. 00	3. 00
16x20 "	5. 50	10. 00	12. 00	4. 00
18x24 "	7. 50	13. 00	15. 00	5. 25
20x24 "	6. 00	16. 00	20. 00	6. 25
22x27 "	7. 00	20. 00	25. 00	7. 50
25x30 "	9. 00	25. 00	30. 00	9. 00

Retratos de cuerpo entero tendrán un recargo en proporci<sup>ón</sup>.  
Nuestros retratos finos en su clase, son de un grado superior á to-  
dos los que por iguales ó mayores precios se pueden obtener de otros Ar-  
tistas en esta ciudad. Nuestros retratos EXTRA FINOS no tienen rival  
en los Estados Unidos, son tan finos como los mejores grabados en acero y  
de duración eterna.

Los retratos sin marco van templados en lienzo en un bastidor de  
madera, y el peso del mas grande 10 pasa de 2 lbs; con marco 15 lbs.

The Trafalgar Art Studio,

115-117 East 14th Street, New York, U. S. A.

Agentes principales en el Ecuador:

Alvarado & Bejarano, Guayaquil.

Oficina de "EL GLOBO."

Guayaquil, Enero 25 de 1894.

## LAVANDERIA

# "LA SIN RIVAL."

CALLE DE "PUNA" NUMERO 27.

Teléfono No 257.

Propietario,—M<sup>r</sup>. T. GUTIERREZ.

SE RECIBE Y ENTREGA

A DOMICILIO.

Precios sin competencia.

## SASTRERIA Y CAMISERIA.

# "LA ELEGANCIA."

Este acreditado establecimiento ha  
trasladado su taller, de la calle de Aguirre  
á la de Illingworth núm. 4, antiguo alma-  
cén "La Villa de París", de los señores G &  
E. Murillo.

La numerosa clientela con que cuenta  
este sin rival establecimiento encontrará  
desde la fecha, más de un completo y va-  
riado surtido de casimires y paños de las  
mejores fábricas de Europa y una nu-  
merosa cantidad de telas de hilo y algo-  
dón para camisas & & un cómodo y ele-  
gante salón de prueba y todas las com-  
odidades concernientes al ramo de sastrería  
y camisería.

¡Visítate el establecimiento y os conven-  
ceréis!

Guayaquil, Diciembre 18 de 1893

# Salón Rocafuerte.

PLAZA DE ROCAFUERTE N<sup>o</sup> 72.

El señor Francisco Ayluardo, propietario  
de este conocido centro de reunión, pone en  
conocimiento de sus numerosos amigos y del  
público en general, que consultando el poder  
proporcionar las mayores comodidades, ha  
surtido nueva y profusamente el estableci-  
miento y garantiza el servicio mas esmerado  
Lunch á toda hora. Frescos de toda  
clase. Surtido completo de licores.  
Guayaquil, Diciembre 18 de 1893.

## Aviso.

Se venden un solar y covachas si-  
tuadas en la calle de Sucre y Santa  
Elena; para los demás datos ocurrase  
á esta Imprenta.  
Guayaquil, Abril 23 de 1894.

Nicolás Augusto González

ofrece su servicio al públ<sup>ico</sup>,  
como Profesor de Instrucción  
primaria y Media; y avisa al  
Comercio que se considere  
apto para llevar Correspon-  
dencia, en castellano y en  
francés.—P.

## AVISO.

Lima, Abril 16 de 1894.

Señor don X.  
Mi estimado amigo: Esta tiene por  
objeto saludarlo afectuosamente y soli-  
licitar de su finca un señal de servi-  
cio.

Tengo encargo de inquirir por el  
paradero ó la suerte del señor Juan  
Bautista Marchán, natural de Riobro-  
to en la República de Colombia. A la  
familia de éste ha llegado el rumor  
de que falleció en Guayaquil. Como  
antecedentes tengo yo los siguientes:  
el señor Marchán estuvo hace un año  
poco, más ó menos trabajando en la  
fábrica de tejidos de "Virarte", aban-  
donando ese fondo y dirigiéndose á  
Guayaquil á mérito de una carta que  
dijo haber recibido.

Como la colonia colombiana es allí  
numerosa y vastas sus relaciones en  
Guayaquil, he creído que Ud. quizá  
avenguiendo poco, podría saber si di-  
cho Marchán estuvo ó está en esta  
ciudad ó si se fue al extranjero por el  
rumor de su muerte. En esta última hipóte-  
sis le agradeceré me remita la póliza de  
defunción, viciada por el consulado  
colombiano allí establecido.

Anticipándole las gracias y descan-  
do de salud y bienestar en unír de los  
suyos, tengo el agrado de repetirme  
de Ud. como su invariable amigo,  
N. A.

La persona, pues, que tenga noticia  
del paradero del señor Juan B.  
Marchán, púele dejar sus datos ó re-  
ferencias en esta imprenta; lo que se  
agradecerá debidamente.

## El Ecuador en Chicago.

Para esta obra ilustrada que va á  
publicar la Redacción del "Diario de  
Avisos" en los Estados Unidos, con  
ocasión de la Exposición Colombina  
de Chicago, para la parte del Direc-  
torio del Ecuador, se solidita la direc-  
ción y demás datos de todas las In-  
stituciones bancarias, Cajas de Ahorro,  
Ideales, comerciantes importadores y  
exportadores, comisionistas, boticas  
& etc., etc. Unversidades, Médicos  
Abogados, Farmacéuticos, Clubs, y  
legios y Escuelas, etc., etc., y de  
todas las personas que gocen una re-  
putación cualquiera.

Suplicamos á nuestros colegas la re-  
producción de este anuncio, á fin de  
que llegue á conocimiento de todos.  
Guayaquil, Junio 20 de 1893.

## Noticia

El "BITTER EXTRA" (este título re-  
gistrado forma la marca) es un dispo-  
sitivo más saludable de los líquidos conocidos y no  
hay otro que tenga, al mismo punto como él,  
la virtud corroborante de los amargos, los  
cuales, obrando sobre el cerebro y el sistema  
nervioso, hacen en las enfermedades crónicas  
las digestiones más fáciles y la asimilación  
más completa.

"Amargo á la boca dulce al corazón, es el  
lascivante amigo del estómago y de las in-  
trañas, y ningún otro, gozando de los mis-  
mos principios tónicos y amargos, es en la  
clase de sustancias esencialmente bírgicas y  
clemente eguando por nuestros órganos y  
cuerpo como el agua dulce." "Un farmaco-  
logista de los muchos que tuvieron ocasión de  
experimentar y analizarlo (el Sr. Alger de  
la Facultad de Montpellier) declara que el  
BITTER EXTRA, á base de aguardiente  
viejo de Armañac y de cáscaras de naranja  
amargas, no está compuesto, fuera de esto,  
sino de sustancias esencialmente bírgicas y  
tónic-cardiales, estomacales, carminativas,  
aperitivas, febrífugas, diuréticas, vermífugas.  
Así preparado, el BITTER EXTRA com-  
pártela una bebida preciosa, fresca, tomada á  
dosis moderada, excita á las funciones del  
estómago y puede prestar muy grandes ser-  
vicios en tiempos de epidemia de febras y de  
afecciones coléricas."  
Guayaquil 25 de Abril de 1893.

En esta Imprenta,

se necesitan reparti-  
dores, con buenas re-  
ferencias

José Matías Avilés

Ha trasladado su estudio de  
Abogado á la calle de "Sucre"  
n<sup>o</sup> 73 primer piso

# The Massachusetts Benefit Life Association

## Sociedad de Seguros sobre la vida

ESTABLECIDA EN BOSTON EN 1878.

DEPARTAMENTO EXTRANJERO: Nos. 273 á 277, BROADWAY, N. Y.

Entre todas las Compañías de Seguros de vida que existen en los  
Estados Unidos, es ésta, sin duda, la MÁS VENTAJOSA, bajo todo  
respecto. Las primas que ella cobra á sus asegurados son muchísi-  
mo MÁS BARATAS que las que cobran las Compañías del antiguo  
sistema que hacen negocios en la América española. Su plan se redac-  
ta á poner el seguro de vida—esta institución que ha hecho y hace cada  
día tantos bienes á la humanidad—al alcance de todas las clases socie-  
tas, AUN LAS MÁS DESVALIDAS.

Además de cubrir el riesgo de la muerte, la "Massachusetts" cu-  
bre también á sus asegurados el riesgo de la INVALIDEZ Ó INUTILI-  
ZACIÓN permanente. Por ejemplo, un asegurado de la "Massa-  
chusetts" se invalida por una causa cualquiera imprevista, y compro-  
bado que esto sea con testimonio médico, tiene inmediatamente el derecho  
á SUSPENDER EL PAGO DE SUS CUOTAS SUBSIGUIENTES Y  
cobrar en efectivo la mitad del importe  
de su POLIZA.

Las pólizas de la "Massachusetts" son INDISUTABLES des-  
pués de tres años de expedidas, cubriéndolas hasta el riesgo del SUI-  
CIDIO, no importa que éste sea ó no efecto de determinado estado pa-  
tológico anormal en el individuo que lo ejecuta.

La "Massachusetts" emite pólizas desde MIL hasta VEINTE MIL  
DOLLARS; sin cobrar nada á sus asegurados por derechos de emisión,  
A las mujeres tampoco les cobra NADA ABSOLUTAMENTE NADA  
EXTRA, aunque estén todavía en la plenitud de su período crítico.  
Téngase presente que las otras Compañías cobran á las mujeres durante  
este período un MEDIO POR CIENTO EXTRA SOBRE EL CAPITAL  
ASEGURADO.

La "Massachusetts" declara DIVIDENDOS ANUALES de que  
el asegurado puede disponer año por año, ó acumular durante un período  
de 10 á 15 años, á su elección.

Si algún asegurado deja caducar su póliza por falta de pago, pue-  
de ésta ser revalidada pagando las cuotas atrasadas, más 6 por ciento  
al año de interés, siempre que el asegurado se someta á un nuevo exa-  
men médico y que éste resulte ser satisfactorio. VENTAJA INCOM-  
PARABLE QUE NO CONCEDE NINGUNA OTRA COMPAÑÍA.

Las primas de la "Massachusetts" pueden pagarse anual, semi-  
anual, trimestral y hasta bimestralmente; á fin de dar á sus asegurados  
sus los más pobres—todas las facilidades necesarias para hacer sus de-  
sembeños; y en todos los centros de importancia tiene sus Banqueros  
encargados de cobrar esas primas.

Para que vea todo lo baratas que son las primas que cobra la  
"Massachusetts", vaya un ejemplo: Una persona de 26 años de edad  
pagaría sobre un seguro de MIL DOLLARS anualmente \$ 19.23,  
semi-anualmente \$ 9.84, trimestralmente \$ 5.02 y cada dos meses  
\$ 3.41. No puede darse, pues, MAYOR MODERACIÓN.

Para más pormenores consúltese el prospecto de la Sociedad, á ocu-  
rrase al infrascrito Agente General de la Compañía en la República  
del Ecuador.

Guayaquil, Octubre 4 de 1893.

Thomas A. Reed.

Oficina: Calle de Aguirre N<sup>o</sup> 11.—Local de la Agencia de Vapo-  
res Ingleses.

BANQUEROS EN GUAYAQUIL.—Sres. Marín Reinberg & Co.

DIRECTOR MÉDICO.—Doctor Carlos García Drouet.

AGENTES SOLICITADORES EN GUAYAQUIL.—José J. González, Rafael  
M. Mata, Emilio Eduardo Edwards.

Se solicitan Agentes viajeros con buenas referencias.

## SEGUROS CONTRA INCENDIO

NORTH BRITISH AND

MERCANTILE INSURANCE COMPANY

CAPITAL £ 3,000,000

AGENTS,

Sucesores de Rafael Valdez.

Guayaquil, Marz 6 de 1894.

## Terrenos Municipales.

Se anuncia á las personas cuyos  
nombres se insertan en este aviso, que  
deben renovar conforme á la Ordena-  
ción vigente, sus títulos de los sol-  
ares que poseen en arrendamiento en  
la calle de "Chanduy," por haber ca-  
ducado á sus respectivos contratos.

Para el efecto se les concede un té-  
rmino improrrogable de quince días; de  
lo contrario, quedarán expuestos di-  
chos terrenos para ser adjudicados á  
cualquier otro individuo que lo soli-  
cite.

Los arrendatarios cuyos títulos han  
fenecido ya, son:

"CHANDUY."

Isabel Terres, Ambrosio Ronquillo,  
Diego Torres, José M. Ibarra,  
Isabel Carrasco, Clara Moccayo, Pe-  
dro del Pozo, Felipa Guerra, Manuel  
J. Araujo, José Pío Cajal, Luis Chá-  
vez, Dolores Matos, Carmen Iglesias,  
Baldomero de C. Navarrete, Andrea  
González, Juan B. Gómez, Miguel  
Cuenca, Carolina Morán, Angela Jaime,  
Luis Maulme, Rosa Alache, Camilo  
Anaya, Adelaida Lozano, Juan  
Montalvo, María E. Romero, Juan  
T. Matival, Fernando Villalba, Mar-  
gallita Muñoz, Francisco Benigno Vin-  
ce, Francisca Córdoba, Mercedes Sán-

chez, María del R. Sánchez, Dolores  
Anastacio, Mariano Guerrero, Ma-  
nuela R. del Rosario, Agustín Jordán,  
Nicolás Espinal, Joaquín Minda, Ger-  
trudis del Rosario, Jerónimo Ortíz,  
Gualdupel Rodríguez, Liberata Quiñ-  
dó, Viriana Bermeo, y Cecilio Guillén.  
Mayo 5 de 1894.

El Secretario Municipal  
15-v.

Licitación.

Con conformidad con el resultado por  
el D. E. Cantonal se convoca licitador  
para la conclusión de la cárcel de  
manposteria, trabajo avaluado por  
pentos en la suma de \$ 54,000 inclu-  
sive madera incorruptible, obra de  
mano de carpintería, puertas de fierro  
para calabozos, obra de manposteria y  
trabajo de pavimentación con cimen-  
to romano.

Las propuestas se recibirán en ple-  
gato cerrado en la Secretaría Municipa-  
l, durante el término de quince días,  
contados desde la fecha.

En la misma oficina se darán infor-  
mes detallados de la obra, á las personas  
que oportunamente lo soliciten.

Guayaquil, Abril 27 de 1894.

El Secretario Municipal.

10-v.

# "LOS ANDES"

FUNDADO EL AÑO DE 1863.  
PUBLICACION DIARIA

Precios de suscripción

**PAGO ADELANTADO.**  
Suscripción mensual..... \$ 1.  
Id. trimestral..... " 3.  
Id. semestral..... " 5.  
Id. anual..... " 10.  
Número suelto..... " 10 cts.

## En el Extranjero.

Semestre..... \$ 7  
Año..... " 14

### Tarifa para Avisos.

	1 vez	3 ves	6 ves	10 ves	15 v	1 m	2 m	3 m	5 m	12 m
Hasta 2 pldgas.	S. 1.	1. 50	2. 50	3. 50	4. 50	5. 80	10. 20	30. 30	50. 30	100. 30
" 3 "	1. 50	2. 20	3. 50	4. 50	5. 50	6. 10	14. 22	22. 35	35. 50	50. 70
2 pldg., 4 2 clms.	2. 30	4. 50	5. 50	6. 50	8. 10	12. 16	25. 40	35. 50	50. 70	100. 110
3 " " "	3. 40	5. 50	6. 50	7. 50	9. 12	18. 25	40. 70	55. 90	70. 110	110. 150
4 " " "	4. 50	6. 50	7. 50	8. 50	10. 14	22. 35	50. 70	70. 110	110. 150	150. 200
5 " " "	5. 60	7. 50	8. 50	9. 50	11. 16	26. 40	60. 80	80. 110	110. 150	150. 200
6 " " "	6. 70	8. 50	9. 50	10. 50	12. 16	26. 40	60. 80	80. 110	110. 150	150. 200
1 columna.....	8. 50	12. 14	16. 18	22. 24	30. 40	50. 80	80. 150	110. 150	150. 200	200. 250

Avisos en la 3ª página 25 ojo de recargo.  
Avisos en crónica 50 ojo de recargo.  
Remitidos \$ 10 columna.  
Toda publicación deberá pagarse adelantada.  
La empresa no remitirá ninguna suscripción sino viene acompañada del respectivo valor.  
Toda original debe venir acompañado de la respectiva firma de responsabilidad exigida por la ley.  
La redacción no devuelve ningún original aun en el caso de no publicarse.

LAS MEJORES MEDICINAS PARA FAMILIAS SON  
LAS PILDORAS Y UNGÜENTO  
DE  
**HOLLOWAY**  
YCADA CASA DEBE ESTAR PROVISTA DE ELLAS.  
*Las Pildoras Purifican la Sangre,*  
Fortalecen los nervios y el sistema. Curan la Bilioidad, falta de apetito, Indigestión y son inapreciables para  
**TODAS LAS ENFERMEDADES DE MUJERES Y NIÑOS.**  
**El Unguento no Tiene Rival.**  
Cura herpes, Enfermedades Escorbúticas, Llagas, Heridas y  
**TODA CLASE DE MALES CUTÁNEOS**  
Elaborados solamente en el  
No 533, OXFORD STREET, AHORA, 78, NEW OXFORD STREET, LONDRES.  
Y vendidos por todos los boticarios del mundo entero

**LA SALUD DE LA MUJER**  
conservadas por las  
**PILDORAS TOCÓLOGICAS DEL DR. N. BOLET**  
Veinte y cinco años de éxito constante aseguran la excelencia de este maravilloso específico.  
El uso de las  
**PILDORAS TOCÓLOGICAS**  
ha hecho un cambio radical en el tratamiento de las enfermedades peculiares a la mujer, así causada como soltera.  
Representantes de grandes Naciones en Europa y América, certifican su excelencia.  
**BOTICARIOS Y DROGUISTAS** aseveran la venta de **MILLARES DE OAJITAS**  
Curan los achaques peculiares al bello sexo, por esto conservan y aumentan la lozanía y belleza de la mujer.  
Bajo juramento asegura el autor que no contienen ninguna droga nociva a la salud.  
Solicítense el folleto "LA SALUD DE LA MUJER."

**ICOR LAVILLE GOTA**  
REUMATISMOS  
Específico probado de la GOTA y REUMATISMOS, calma los dolores de las más fuertes. Acción pronta y segura en todos los períodos del acceso.  
P. COLAR & BÉLO, 38, Rue Saint-Georges, PARIS.  
VENTA POR MENOR.—EN TODAS LAS FARMACIAS Y DRUGUIERAS

**GRAJEAS DEMAZIERE**  
CÁSCARA SAGRADA IDURO DE HIERRO Y CÁSCARA  
Dosis: 4 ó 6 gr. 135 de Puyo.  
Verdadero específico del  
**ESTREMIENTO**  
El más ACTIVO de los FERROQUINOSOS  
No produce estreñimiento.  
PARIS. G. DEMAZIERE, 91, et de Villers. — Muestra gratis a los Médicos.  
En Guayaquil: J. PATESE — A. BARCH & C.

**NUEVO TRATAMIENTO ANTISÉPTICO**  
**INYECCIÓN VERDE DUPERRON**  
Preparación nueva que no es ni caustica, ni irritante, calma los sufrimientos a las 24 horas, destruye el microbio específico y cura prontamente y con más seguridad que ninguna otra.  
**MÁTICO-SANTAL DUPERRON**  
Nueva fórmula de una esencia corta, aptísima Copahu y Cubeba y cura radicalmente sin tener a la vez el inconveniente de las resinas y de los aceites vegetales.  
Es el mejor de los MÁTICOS-SANTALS, solo él es asociado con la **INYECCIÓN VERDE.**  
**DEPURATIVO Vegetal-Iodurado DUPERRON**  
Extremo concentrado de la verdadera *Asargaria* roja, la única eficaz, la más rica, y el mejor de los demás de los depurativos. Especifico de las *Virias de la Sangre*, *Reumatismos*, *Empoisonamiento de los Hígados* y de los *Accidentes venéreos*, cura y previene de los *Accidentes pútridos* que son frecuentemente sus consecuencias.  
Págese la *Primera Pastilla DUPERRON*, Folleto de 10 cts. en las principales Farmacias de Guayaquil y en las principales Farmacias y Droguerías.

Las únicas Verdaderas Pastillas de  
**VICHY**  
son las  
**PASTILLAS VICHY-ÉTAT**  
Que se venden en cajas Metálicas selladas  
EXIJESE LA MARCA DEL ESTADO  
**TEMPORADA DE BAÑOS**  
Desde el 15 de Mayo al 30 de Setiembre.  
Depósitos en Guayaquil: J. PATESE y en las principales Farmacias y Droguerías.

**LA OBRA**  
Pinceladas acerca de la Administración Caamaño y de la Administración Flores, la pone el suscrito a la venta en su domicilio, calle de "Boyaquí" N.º 273 al precio de 50 centavos cada ejemplar, recibiendo en pago toda clase de moneda extranjera.  
Elias E. Silva.

**LAS ELEGANTES Y SOLIDAS MONTAÑAS RUSAS**  
**PLAZA DE BOLIVAR**  
Que por su magnífica situación ofrecen todas las facilidades, ventajas y garantías para la concurrencia de señoras en las noches. tendrá carros expresos para las familias que los soliciten, sin alteración del precio de tarifa  
Aprovechad las noches de Luna, yendo a pasar un rato de solaz en las cómodas **MONTAÑAS RUSAS** de la Plaza de Bolívar.  
Guayaquil, Julio 19 de 1893.

**Fernando H Levoyer**  
Compone y afina toda clase de pianos a módicos precios.  
Proporciona competentes pianistas para tocar en los bailes.  
Dirigirse a la calle de la Municipalidad, intersección Chaudry, números 224 y 134.  
Guayaquil, noviembre 18 de 1893.

**"Los Andes"**  
Desde el 31 de Enero del presente año, se suspendió el envío de este diario, a todas las personas que no habían abonado lo que debían a la Empresa por el año anterior.  
Toda suscripción deberá pagarse adelantada SIN EXCEPCIÓN.

**INJECTION CADET**  
CURA  
CIERTO Y INFALIBLE  
ENTRE TRES DIAS  
Ph. G. Denain 7  
PARIS  
EXPOSITOS EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DE GUAYAQUIL

**Segunda Amostración.**  
El señor EDUARDO MOREIRA, residente en el cantón de Daule, tiene una cuentecita pendiente en la Administración de este diario, hace algunos meses.  
¿Cuándo tendremos el gusto de saludar al señor Moreira?

**Precioso descubrimiento.**  
La agricultura que es una de las principales fuentes de la riqueza pública, tiene un enemigo poderoso, casi invencible, "la Perisporia", que es un hongo parásito que ataca no sólo a la vida, sino también a los frutos de los cereales, manzanos, perales, limoneros, naranjos, etc.  
En forma de manchas rojas aparece el mal en un principio y progresivamente va destruyéndose hasta que ocasiona la muerte de la planta.  
Hoy se ha descubierto un remedio eficaz que no sólo destruye al "hongo parásito", sino que devolviera a las plantas su vigor y le daría la vida.  
La enfermedad de las plantas se ha desarrollado en Mendoza y San Juan, (República Argentina); en Ica, Pisco y Moquegua (Perú); en Concepción y Huasco (Chile), lo mismo en Francia, Italia, España y Portugal.  
Las personas que deseen saber más detalles sobre este maravilloso descubrimiento, pueden dirigirse al Director de este Diario señor don José J. González.

**Al público.**  
LA GEOGRAFÍA DEL BUEN AIOR con su respectivo MAPA, arreglado por el Dr. Teodoro Wolf, se halla de venta en la Tesorería de Hacienda de esta ciudad, a doce sueros, el ejemplar

**ESPECIFICO**  
DEL  
DR. HALL  
Celebre Remedio  
PARA LA  
CURACION RADICAL  
DE LA  
DEBILIDAD NERVIOSA, IMPOTENCIA  
DEBILIDAD GENITAL, AFECTACIONES DE LA VEJIGA  
O DE LOS RINONES.  
Un libro explicando las Espermatórrhas se mandará a cualquiera persona, que lo desee, por correo.  
CONSULTAS GRATIS  
PREPARADAS POR EL  
ERANDE MEDICINE CO  
54 West 23d Street, Nueva York  
De venta en las principales Droguerías.

**Al Público.**  
A nuestros suscritores de esta localidad les suplicamos, se sirvan dar anuncio a la Administración de este diario, tan luego como no reciban el periódico "Los Andes" con la debida puntualidad, a fin de subsanar toda falta que les perjudique.  
LA ADMINISTRACIÓN  
IMP. DE "LOS ANDES."